

## タウンミーティング あったかいまち「ふじみ野」を目指して

日 時 平成27年6月27日(土) 午後3時～4時30分  
場 所 川崎会館 (川崎自治会)  
天 気 くもり  
参加者 25人



### 主な意見等

参加者 10年前歩道整備の要望を知事に提出した後は、どうなっているのでしょうか。

市 長 この地域では、川崎橋から一定区間がようやく何とかなってきました。県道については踏み切り付近の整備を行っており、また、川越街道の向こうも大変要望があがってきています。川越県土整備事務所と話し合いながら整備を行っていますが、地権者の理解が得られた工事のしやすいところから手を付けているのが現状です。踏み切りのそばでも止まってしまっているところもあります。地元の皆様からなんとか進めてほしいとご要望をいただいておりますので市といたしましても積極的に進めていきたいと思っております。

参加者 市の建物や公共施設に大変なお金がかかっていると思うのですが、これらのメンテナンスはどうなっているのでしょうか。市のメンテナンス計画はどうなっているのか不思議に思うときがあります。しかるべきときにやらないと余計費用がかかってしまいます。きめ細やかな計画が必要で、これが財政の無駄を防ぐことにつながると思います。

市長　　まさにおっしゃるとおりだと思います。残念ながらそれができなかった時代があったようです。今、せっかくの合併特例期間ですので、できることはやっ払いこうと考えています。第二庁舎につきましてはずいぶん前に外壁を直しましたが、計画的なメンテナンスが出来ていないと感じています。検証結果を見ると、もう少しお金をかければ長く持つということですが、財政状況の問題もあります。施設の長寿命計画は大事です。市では公共施設白書をつくりました。これからはまさにご指摘いただいたとおり、「今、少し修繕を行えば5年10年寿命が延びる」といったことを考えていくことが必要だと思います。

参加者　　元福小学校の前で交通整理をやっていますが、ドライバーが携帯電話での通話やおにぎり等を食べながら運転し、ウインカーを出さずに学校の前を曲がる車などを目にします。そこで青い点滅のランプを付けられないかということで校長先生と話をしたり、教育部長を訪問したりしましたが、現在中断してしまっています。ランプによる抑止効果があると思うので、なんとかテスト的にやって各学校の周りの状況を改善してほしいです。

また、葦原中学校正門のところと歩道橋の近くに信号が欲しいです。ダンプが入ってしまうとすれ違い出来ずに渋滞してしまいます。

市長　　青色ランプについてはご要望として承ります。

信号の要望はたくさんもらっていますが、東入間警察の管内で1件か2件しか設置できないです。できれば、葦原中学校の脇で車がすれ違うことのできる待避所を作りたいと思います。

参加者　　そこで提案なのですが、児童クラブが移動して草が茂っていますが、あそこを活用してはどうですか。

市長　　それも一つの方法だと思います。学校側を広げる方法もあります。今後、検討していきたいと思います。

参加者　　ふじみ野市の基幹病院は福岡総合病院なのでしょうか。市として

助成などをしているのでしょうか。MRI は解像が低いので、2回に分けてやらないと撮れないと言われました。大手の病院であれば10分や20分で撮れます。基幹病院であれば、もう少し設備の充実を図ってもらいたいと思います。

市長 一番大きな病院は福岡総合病院で、今拡張工事も始めています。行政としては金銭的な支援も若干行っております。民間病院への支援は2市1町の枠内で考えています。現時点で誘致の予定はありませんが、川越にある埼玉医科大学の医療センターとは連携を取っています。総合病院の場合は二次救急までで、救命救急できる医療機関については一定のエリアの中での配置を考えています。そのような理由で病院群に対する助成は2市1町で行っています。個々の医療機関に対する設備への金銭的支援は難しいです。

参加者 距離があっても高度医療が出来るところに行きたいという人は多いと思います。せつかく総合病院があるのにもったいないです。病院を良くすることで地域の医療も良くなるので、行政としてもがんばっていただけるといいと思います。

市長 そうですね。医療の検査機器がよくなれば医療費の抑制にもつながり、前向きな投資だと思いますので、検討させていただければと思います。

参加者 日赤の募金をずっとしていますが、近くに大きな日赤病院がありません。市としての働きかけはどのようなのでしょうか。募金は皆様の協力のおかげでスムーズに進んでいますが、それに対する恩恵が少ないように思います。市からの働きかけはないのでしょうか。

市長 和光に国立病院が、所沢に防衛医大が、川越に埼玉医大がそれぞれあってふじみ野市は狭間になってしまっています。今、お話にあった日赤につきましてもさいたま市と小川町にそれぞれ施設がございます。

参加者 お話をお聞きしますと便利ではありますが、最新機器のある大きい病院がちょっと遠いように思われます。救急車は来るけど病院が

決まるまでに時間がかかってしまいます。いきなりというわけには  
いかないが、将来的なプランがあれば前向きに考えていただきたい  
と思います。

市 長 上福岡岡総合病院増築計画で工事が始まりました。最新機器は国  
や県の補助が大きいです。ご指摘いただいた点を踏まえ、少しでも  
充実を図れるようにしていきたいと思います。

参加者 水資源を大切にということでダウンサイジングのお話がありまし  
た。新設には初期費用がかかります。その導入の際にメリットの説明  
があるとありがたいのですが。

市 長 説明不足もあったのですが、トイレとか洗濯機を新しいものに取  
り換えてくださいというわけではありません。ダウンサイジングは  
職員の提案です。今までの発想を破るようにみんなで意識を変えて  
いこうということでやっています。

参加者 省エネの関係が出ましたが、川越では街灯が LED に切り替わって  
います。ふじみ野市でも切り替えを行っていくべきではないでしょ  
うか。

市 長 まさに、その通りだと思います。徐々にやっていきたいと考えて  
おりまして、商店街の電気を LED 化しました。防犯灯についても進  
めて行きたいと考えています。初期投資はかかりますが、コスト削  
減につながります。順次進めていきたいと考えています。

参加者 防犯灯はありがたいです。最近事件がありますが、かなりの確率  
で防犯灯が活躍しています。まずは、犯罪を起こさせないという環  
境が大事だと思います。

参加者 最近、釣具屋さんの裏の電柱の更新があり、それが原因で防犯灯  
の管理ナンバーがなくなっていました。巡視してみただけ  
ないでしょうか。

市 長           ありがたい情報です。さっそく調べさせていただきます。

参加者           元福岡に旧給食センターが建ったままです、売却などの有効活用は考えていないのでしょうか

市 長           倉庫として使っています。あと、旧大井給食センターもなんとか活用したいと考えています。今は、文化財の倉庫として使用しています。それらに移す場所が現状ありません。

参加者           イオンタウンの話が出ていますが、あの場所はどうなっているのでしょうか。

市 長           日本無線がイオンタウンに売却をしました。地区計画を策定して今後はイオンが開発します。用途を変えるというより地区計画を策定し、イオンの開発が進んでいくと思います。

市でも保育所やランニングコースの設置を要望しています。一番強く推したのがホールの設置ですがそれは受け入れられませんでした。せつかく開発されるので市民の方にメリットがあるようにしていただきたいという要望は出しております。

参加者           公園についてお伺いしたいです。家の近くに西沼公園という段差を利用した公園があります。つい最近、草は刈ってもらいましたがいつもひどい状態にあります。同じ市内でもきれいな公園もあるのに差がひどいと思います。これには何か理由があるのでしょうか。

市 長           差をつけているわけではありませんが、戻って担当に話を聞いてみます。また、市内でも公園愛護会を組織して地域の方も参加しているところもあります。

参加者           ごみの集積所のカラスの問題につきまして、今年に入って2回被害にあっています。行政としての取組はいかがでしょうか。ネット

は配っていただいておりますが、カラスは賢いのでネットをくぐってしまいます。

市 長 可能なら集積所を使う方々で何らかの工夫をしていただけるとありがたいです。

参加者 6月から8月は、カラスによる被害とともに熱により悪臭もあります。ごみ収集運搬車の台数を増やしていただいて集荷のタイミングを変えていただくとか行政としても方策がある気がするのですが、いかがでしょうか。

市 長 市としてどこまでやれるかというところがあります。もちろんお金を出せば台数を増やすことは可能ですが、ふじみ野市ではごみは無料ですので、費用負担の問題があります。実態を聞いてみたいと思います。他地域のタウンミーティングでも同じような意見がありました。おっしゃるとおりカラスはすごく頭がいいです。カラス対策は工夫していかなければならないし、収集についても検討していきたいと思います。

参加者 小世帯なら今のネットでもいいですが、世帯が多いと今のネットでは不十分だと思います。

市 長 ご提案を参考に、今後の検討課題とさせていただきます。

参加者 反面、ただで粗大ごみまで持っていってけると羨ましがられている面もあります。

市 長 それについては、市外から粗大ごみを持ち込まれる可能性もあるので見直しが必要かも知れません。また、商店のごみは有料ですが、それでもふじみ野市の焼却費用は安いです。そういう意味では一般家庭に負担をお願いするつもりはございませんが、事業系については見直しが必要かなと考えています。

参加者 朝、東上線が事故の場合に車が大渋滞します。警察や市が学校のパトロールをするべきではないでしょうか。また、ごみについても

環境課が見て回り、業者が適切に業務を行っているかをきちんと確認する必要もあると思います。このようにすることで苦情の減少につながると思います。

市長       それはいいことです。職員だけでは不可能なので、市民の皆さんと協働で進めていきたいと思います。例えば、清掃センターや環境課も収集実態は見て回っていますがそれだけでは不十分です。みんなでやれることはやっていければと考えています。

参加者       渋滞について車幅制限をかければどうでしょうか。大きい車が通るからいけないと思います。警察と相談していただきたいです。大きい車が動けなくなっているのを3カ月に1回くらい見ます。

市長       規制をかけると、必要な場合にも通せなくなってしまうので、その辺も含めて検討したいと思います。